

# Grand Limoges → L'actu

**COUZEIX** ■ Quinquagénaires au minimum, ils se sont portés volontaires pour assister les élus municipaux

## Le conseil des Sages est opérationnel

La délibération votée lors du dernier conseil municipal n'a pas tardé à être suivie d'effets concrets : les candidats à la fonction de sage se sont rapidement fait connaître et c'est donc un groupe de 17 qui va siéger auprès des élus.

La création d'un conseil des Sages à Couzeix est désormais effective. La municipalité attachée au principe de participation des habitants à la vie de la commune en a émis le souhait. Cette volonté s'est concrétisée par une délibération qui a été prise lors du dernier conseil municipal.

Un appel à candidatures a été lancé auprès des personnes âgées de 55 ans et plus, dégagées de tout engagement professionnel, disposées à accorder du temps à la réflexion collective et répondant aux règles de sélection définies par la FVCS (fédération



**SAGES.** Les Sages de Couzeix (manquent sur la photo François Balmezozol, Jean-Paul Chapelle et Alain Schost).

française des villes et conseil des sages) à laquelle la ville adhère désormais. Le conseil des Sages est une instance de réflexion, de

proposition et de conseil auprès du maire et du conseil municipal sur l'ensemble des sujets intéressants la commune, soit de

sa propre initiative, ou à la demande du maire.

Les Sages sont tenus à la discrétion sur les sujets relevant de leurs travaux et

un règlement intérieur sera établi en conformité avec les valeurs de la charte de la FVCS.

### Des missions privilégiées

Samedi 26 mars, les 17 Sages se sont retrouvés dans la salle du conseil de la mairie autour de Sébastien Larcher, le maire, Martine Boucher, adjointe en charge des personnes âgées, Nicolas Coulaud, conseiller municipal délégué, pour une présentation des élus au conseil municipal et leurs fonctions respectives. Les principaux projets municipaux ont été évoqués avant que les diverses commissions municipales ne soient détaillées, certaines comme la vie associative, la communication-culture-loisirs ou les transports, cadre de vie pourraient être privilégiées par les Sages pour leurs premiers travaux.

**Un référent auprès du maire.** Le conseil des Sages est en place avec Jean-François Varnoux, désigné comme référent auprès de la municipalité. Une réunion complémentaire est prévue cette semaine pour désigner notamment un ou une secrétaire ainsi que son adjoint(e) et établir un calendrier des rencontres. ■

### 17 SAGES

« Le who's who ». Laurence Augère-Rossignol, François Balmezozol, José Berthet, Claude Bois, Elisabeth Bollinger, Simone Compain, Christian Chobernaud, Jean Paul Chopelle, André Deluc, Chantal Joutée, Annie Leger, Daniel Mathé, Bernard Moret, Lucienne Mouthoud, Yves Perrachon, Alain Shost et Jean Tronchet.

### SAINT-JUST-LE-MARTEL

## L'Histoire de France dans la cour de récré

Ils étaient deux beaux chevaliers, depuis l'aube scolaire, venus conter l'histoire de France. Dans la cour de récréation, les enfants ont assisté au combat simulé, une très belle démonstration, contée à forte voix, en armure, costume et lourdes épées. Les enfants de l'école élémentaire Marcel-Roche s'en sont donnés cœur joie dans la découverte d'une époque fort lointaine avec ce cours d'histoire hors du commun. Après avoir revêtu les appareils de dames, écuyers, paysans et autre chevaliers, les élèves ont joué des mini scènes historiques. De la fin de l'Empire romain aux grandes découvertes, mille ans d'histoire ont été contés par la calligraphie, l'héraldique et la chevalerie.

Mais qu'est-ce qu'un calame ? Les enfants de CM2, forts d'une explication des usages d'antan, se sont essayés au calame, morceau de bambou servant à calligraphier des livres et les recopier à l'infini. Dans une autre salle, les CM1 découvrent l'ornement héraldique, ou art de se créer un blason, une identité et une signature puisque guère de gens ne savaient lire ou écrire, le dessin prenait une fois de plus le relais en communication internationale.

Un art : la calligraphie ; une science : l'héraldique



**MOYEN ÂGE.** L'Histoire de France contée aux enfants en costumes inspirés de l'époque.

et une technique : la chevalerie. Les enfants se sont régalés et continueront de s'exercer au calame en affûtant leur devoir de mémoire.

Cette animation était présentée par la compagnie Sixmonts. La compagnie Sixmonts c'est : des comédiens, un conteur, un forgeron. C'est aussi la fabrication de décors et accessoires pour le théâtre

et le cinéma. Depuis 2001, elle intervient dans de nombreux domaines du spectacle, notamment pour répondre aux demandes des établissements scolaires, en matière d'animations et spectacles autour de l'histoire. ■

**Renseignements.** <http://cie-sixmonts.wixsite.com/cie-sixmonts> ou 06.01.72.56.49.

### ÉCHO MARTELLOIS

**Remise de chèque.** Le Km42, association sportive martelloise, a remis, lundi 28 mars, un chèque d'un montant de 377 € à l'association « Mes mains en or » qui a pour but de créer des publications tactiles pour les jeunes enfants malvoyants ou non-voyants à un niveau national (photo ci-contre).

Cette somme a pu être récoltée lors des inscriptions au trail de Saint-Just qui a eu lieu en novembre dernier, à hauteur d'un euro par inscription. Prochaine édition du Just Trail, le 6 novembre 2022. ■



**GÉNÉROSITÉ.** Avant la course le don.

### RILHAC-RANCON

## Sous les ors de la République

**EN VISITE** ■ mercredi 16 mars, 12 jeunes du conseil municipal de Rilhac-Rancon, ont eu le privilège et la joie de partir visiter le Sénat et l'Élysée. Ils étaient accompagnés par Nadine Burgaud, maire de Rilhac-Rancon, Julien Chalangeas, adjoint en charge de l'animation associative, et Valentin Pailler, l'animateur du CMJ. En arrivant gare d'Austerlitz à Paris, le groupe s'est dirigé vers le Sénat en passant par l'incroyable Panthéon. Isabelle Briquet, sénatrice de la Haute-Vienne, les a accueillis. Elle tenait à être présente pour la visite en sa qualité d'élue pendant 18 ans au conseil départemental du canton de Limoges 5, dont Rilhac fait partie. Une aventure inoubliable, où ils ont pu profiter de la magnifique bibliothèque et de l'hémicycle. Après le déjeuner, c'est à pied



que ce petit monde est parti en direction de la rue Saint-Honoré. Ils ont profité de cette balade pour s'arrêter sur le pont des arts, l'esplanade du Louvre en terminant par le jardin des Tuileries. Vers 16 heures, ils sont arrivés très impressionnés dans l'enceinte de l'Élysée avec la vue sur le Perron. Ils ont eu la chance de visiter l'immense salle des fêtes avec sa verrière décorée par Buren et les salons avec la présence d'un guide, élève à l'école du Louvre. Lorsque les jeunes ont quitté le palais après la photo sur le Perron (notre photo), ils en avaient les yeux brillants.